
 
 
 

EUSKAL MENDIZALE FEDERAZIOA 
Asamblea General Ordinaria 

 
Día: 12 de noviembre de 2022, sábado 
Hora: 10:15 horas en primera convocatoria y 10:30 en segunda convocatoria 
Lugar: Sala Harresi, C/ Zapatari n°15 de Salvatierra- Agurain (Álava) 
 
El sábado 12 de noviembre de 2022 a las 10:39 horas da comienzo la Asamblea General Ordinaria de EMF. 
 
Preside la Asamblea el Presidente de la EMF-FVM Zigor Egia, participan en la misma el Vicepresidente 
Ricardo Hernani, la Secretaria Ainara Aparicio, la vocal Mireia Trigueros y los Presidentes de las Federaciones 
Territoriales, Koldo Sansinenea y por parte de BMF, tanto el actual Presidente José Félix Fernández de Ponga 
como Víctor Vivar, que dimitió y hasta tener la certeza de si hay elecciones ambos tienen voz en la Asamblea. 
 
La Secretaria de la Junta Directiva repasa los miembros de la Asamblea presentes. 
Asistentes: 
43 clubs (76 votos), 5 deportistas (5 votos), 4 técnicos (4 votos)  y 1 jueza (1 voto). Lo que hace un total de 
53 asistentes con un total de 86 votos.  
Clubs:  
AMF:  Club Alpino Manu Yanke, C. M. Goiena, A. D. C. Iturribero, Lankide Araba Mendi Taldea, Zortzietakoak 
K. E., Altzania Mendi Kluba, Amurrio Trailrunning Mendi Kluba, Bostibaieta K. E.  
BMF:   Miru Gain M. E., Deustuko Menditarrak, G. A. Aldatz Gora, G. A. Arroletza, Artibai Mendigoizale Taldea, 
Baskonia M. T, G. A. Ganguren, Ganzabal Mendi Taldea, Grupo Alpino Turista Barakaldo, Artarrai G. M., 
Ganerantz M. T., Juventus S.D., Etorkizuna M. T., S. M. Encartaciones, Goigain Mendi Taldea, Aurrera M. T., 
Egunsentia C. M., C. de Orientación Bidea, Leioa M. T., Munarrikolanda, Untza Mendi A. D. Nº450 C. A.  
GMF:   C. A. Uzturre, Gorla Alpino Taldea, Pol Pol M. T., S. Montañeros del antiguo, Aizkardi M. E., S. M. 
Lagun Onak, Talaimendi M. E., C. D. Fortuna, Club Vasco de Camping, Mendiriz Mendi Elkartea, Goierri K. 
E., Enara M. T., Burumendi Mendizale Elkartea, Felix Ugarte E. L. E. I. Z. 
Deportistas: Amado López de Ipiña, Víctor Vivar, José Félix Fernández de Ponga, Ainara Aparicio y Ricardo 
Hernani. 
Técnicos: Joseba Undurraga Bidasolo, Dionisio Pérez Pérez, Ana Sesúmaga González, Ibon Beaskoetxea 
Bustamante. 
Jueces: Mireia Trigueros Garrote 
 
Asuntos a tratar según el ORDEN DEL DÍA: 

1. Acta de la Asamblea Ordinaria del 12/03/2022 
2. Informe de Presidencia. 
3. EMMOA 
4. Asunto: Refugios de Pirineos Sur y Picos de  Europa en Asturias. 
5. Propuesta y aprobación, si procede, del precio de la Licencia Federativa 2023. 
6. Aprobación, sí procede, del presupuesto para 2023. 
7. Propuesta, y aprobación si procede, del Calendario de Actividades 2023 
8. Licencia Digital. 
9. Ruegos y preguntas 

 

El Presidente, Zigor Egia, toma la palabra, da la bienvenida y presenta a los miembros de la Junta Directiva 
El Vicepresidente Ricardo Hernani plantea que si no hay inconveniente se cambia el orden de los puntos del 
Orden del Día para que el representante de EMMOA intervenga en primer lugar. 
 

3. EMMOA 

Toma la palabra Antxon Iturriza en representación de EMMOA. 
Hace un repaso de la búsqueda en los últimos años de espacios para ubicar el museo sin que se llegar a feliz 
término con lo que ha supuesto de frustración por trabajo baldío, duro y desazonante. 
Con todo EMMOA se ha dedicado también a otras labores: 

− Creación de un patrimonio para cuando se abra el Museo 
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− Divulgación con el objetivo de que la gente conozca la Historia de nuestro propio montañismo, 
contando para ello con las exposiciones. En Gasteiz en locales de comercios cerrados del centro de 
la ciudad y en Bilbo en el Casco Viejo. También con la exposición itinerante Mendian Gora para los 
clubs, también disponible para 2023. 

Ha habido reuniones con la Federación Vasca y Navarra, estas asumen participar en la adecuación del local 
que finalmente parece será sede del Museo en Tolosa. 
En el Ayuntamiento de Tolosa está formalmente aprobado que el Museo del Montañismo Vasco estará en 
Tolosa. Se proyectan imágenes del emplazamiento. 
El proyecto tanto de EMMOA como de las federaciones es que esto sea una realidad en 2024. 
Quieren agradecer a Santurtzi el ofrecimiento y piensan que, con la ampliación del patrimonio, se podrá 
contemplar en el futuro que haya una segunda sede. 
Hace un llamamiento a clubs y montañeros para que desde dentro se sea “amigos” de EMMOA porque el 
Museo del Montañismo Vasco será de todos o no será. 
Víctor Vivar interviene para recordar que está pendiente una reunión de EMMOA con el Ayuntamiento de 
Santurtzi para agradecer y explicar el proceso. Antxon Iturriza indica que encantados de reunirse con ellos. 
El representante del Alpino Uzturre interviene para reseñar que Tolosa ha sido cuna de 3 presidentes de la 
federación que seguro estarían orgullosos de que sea sede del Museo. 
 

1. Acta de la Asamblea Ordinaria del 12/03/2022 

La Secretaria  pregunta si alguien tiene algo que aportar sobre el acta de la anterior Asamblea Ordinaria. 
 
Se aprueba por unanimidad. 
 

2. Informe de Presidencia 

Zigor comienza reconociendo la excelente relación de EMF con FFTT, en la que hay muy buen ambiente de 
trabajo y también en la Junta Directiva. 
Agradece la presencia de clubs, trabajadores y representantes presentes en la Asamblea. 
Objetivo al entrar de acercarse a Navarra, seguimos manteniendo relaciones, hemos creado un órgano común 
Euskal Herriko Mendi Biltzarra / Unión Vasco Navarra de deportes de montaña, al que se le está dando forma 
jurídica.  
Ya se está trabajando en actividades conjuntas. Se ha empezado a trabajar en el Centenario, gente de EMF 
y de la federación navarra con diferentes acciones, 100 años/100 montes, Elgeta en mayo, Gala especial, 
subir 7 cimas de los 7 herrialdes,.. 
Se proyecta un vídeo que refleja la actividad en las distintas disciplinas de la federación, escalada, esquí, 
carreras, alpinismo, marcha nórdica, orientación y mucho más en seguridad, Besaide,…  
 
Deportista de BMF, Víctor Vivar, comenta que en el vídeo falta la Kopa Vasco-Navarra de Marcha Nórdica 
 

4. Refugios de Pirineos Sur y Picos de  Europa en Asturias. 

Toma la palabra el Presidente, Zigor Egia. 
Nos informa de que hasta ahora con la tarjeta FEDME los/as federados participaban en competiciones de 
ámbito estatal y si utilizaban los refugios de montaña tenian descuento. Pero para este proximo año, el tema 
de los refugios ha cambiado. Por desacuerdos en FEDME y los responsables de los refugios de cataluña y 
pirineos, estos ultimos han decidido crear una asociacion en la que agrupar a sus refugios y salirse de la  
reciprocidad con FEDME. 
Esta asociación envía email a Presidentes de Federaciones autonómicas diciendo que en esos refugios (40 
más o menos) si queremos que nuestros federados tengan descuento, tenemos que pagarles 1 € por federado 
(como lo que tenemos con REAJ). 
Tras dos reuniones en Madrid las FFAA piden a FEDME que lleguen a un acuerdo pero a día de hoy no hay 
acuerdo. 
Nosotros tenemos que empezar a federar y vemos como una forma de promocionar nuestra tarjeta podría ser 
entrar en el acuerdo. 
Hay que dar una solución que beneficie a nuestros federados y por 1 € que tengan esos refugios. 
Se plantea en JD y se votó a favor de entrar en 2023 en esta organización a expensas de que en 2024 derive 
en otra cosa. 
Tenemos unas 10.000 licencias FEDME, pero es más la gente que va a Pirineos. 
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Nuestros intereses como Junta están en los federados/as vascos/as y por ello creemos que debemos estar 
en ese Convenio. 
Toma la palabra el Presidente de GMF, Koldo Sansinenea, la postura de GMF es, como lo ha explicado Zigor, 
adherirse al acuerdo de refugios aunque se continúen las buenas relaciones con FEDME, creen que la mejor 
opción es la de adherirse al acuerdo. 
El Presidente de EMF insiste en que sigue siendo posible añadir FEDME con sus ventajas. 
El Vicepresidente dice que no va a haber acuerdo en breve. FEDME como no puede entrar como socio 
fundador se sale.  
En 20 años FEDME ha dado a Refugios 8.196 € frente a los ingresos que recibe. Las FFAA asociadas, como 
fundadoras, creen que los refugios van a recibir mucho más dinero ahora. 
Cree que es un camino sin vuelta, si no nos adherimos nuestra tarjeta no va a tener descuento en casi ningún 
refugio. No entran Andalucía, Extremadura, Ceuta y Melilla. 
El Presidente de BMF en funciones, José Félix Fernández de Ponga, lee la carta que han recibido desde la 
BMF a sus clubs, con su postura en contra. 
Club Ganguren expone que recibida la carta se adhiere al grupo, porque el 95 % de FEDMEs de su club son 
para refugios. No creen necesaria votación pero se adhieren al convenio.  
Club Gorla Alpino, en su club todas las FEDMEs son para refugios. 
El Vicepresidente añade que hay 10.000 federados FEDMEs, 25.000 federados sacan Pirineo norte, 15.000 
no gozan de descuentos y se lo vamos a dar por 1€. 
El que quiera descuento en refugios internacionales tendrá que coger FEDME, pero el acuerdo de 
federaciones crecerá y probablemente tenga más peso que FEDME. 
El club Deustuko Menditarrak pide que desde la Federación se envíe un comunicado oficial para que los clubs 
lo expliquen a sus federados/as. 
El Club Vasco de Camping hace una matización al argumento de porque vamos a pagar todos por refugios 
que utilizan sólo unos pocos. Cree que proveer de refugios es beneficioso para todos e igual que se paga por 
Marcha Nórdica, Escalada, etc. entiendo que se debe participar en los refugios. 
El Presidente incide en que no se nos olvide que los refugios son puntos de socorro, evacuación, etc. y que 
deben estar en buenas condiciones para beneficios de todos/as. 
El Vicepresidente de GMF, Joseba Ugalde, dice que los datos expuestos por la Junta Directiva son ciertos y 
que hay que adherirse por nuestros federados, por estar con las federaciones históricas y para no tomar parte 
clara hacia FEDME. 
El Presidente de BMF, Jose Félix añade que BMF no está a favor ni en contra y acatará sin problema la 
decisión. 
La Secretaria Ainara abre la votación para votar la propuesta de adherirse en 2023 a la Asociación de Refugios 
Pirineos Sur y Picos de Europa en Asturias para que todos/as los federados/as vascos/as puedan beneficiarse 
de los descuentos en la utilización de los refugios de la asociación: 
A favor de adherirse: Manu Yanke, Iturribero, Lankide Araba Mendi Taldea, Zortzietakoak K. E., Altzania M. 
K., Amurrio Trailrunning Mendi Kluba, Bostibaieta K. E., Miru Gain M. E., Deustuko Menditarrak, G. A. Aldatz 
Gora, G. A. Arroletza, Artibai Mendigoizale Taldea, Baskonia M. T., G. A. Ganguren, Ganzabal M. T., Grupo 
Alpino Turista Barakaldo, Artarrai G. M., Juventus S. D., Etorkizuna M. T., S. M. Encartaciones, Goigain Mendi 
Taldea, Aurrera M. T., Egunsentia C. M., C. Orientación Bidea, Leioa M. T., Munarrikolanda,  Untza Mendi A. 
D. Nº450, C. A. Uzturre, Gorla Alpino Taldea, Pol Pol M. T., S. Montañeros del Antiguo, Aizkardi M. E., S. M. 
Lagun Onak, Talaimendi M. E., C. D. Fortuna, Club Vasco de Camping, Mendiriz Mendi Elkartea, Goierri K. 
E., Enara M. T., Burumendi Mendizale Elkartea, Felix Ugarte E. L. E. I. Z. 
Abstención: C. M. Goiena, Ganerantz M. T., Amado Lopez de Ipiña Peña. 
En contra de adherirse: Victor Manuel Vivar Moreno, Jose Felix Fernandez de Ponga,  
 
Se aprueba por 78 votos a favor, 2 votos en contra y 6 abstenciones. 
 

5. Propuesta y aprobación, si procede, del precio de la Licencia Federativa 2023. 

Toma la palabra el Vicepresidente Ricardo. 
En el precio de licencia hay un incremento inevitable del 2,5% en las primas del seguro, hay tendencia de las 
aseguradoras a no asegurar a federaciones. 
En la licencia de mayores hay un incremento de 3 €. 
Se ha planteado un problema con FEDME por la licencia digital. Nos han dicho 2 días antes de esta Asamblea 
que se pregunte a los federados y federadas que cómo la quieren (si en papel o digital), pero a día de hoy la 
licencia física no es viable. 
Las licencias FEDME se suministrarán única y exclusivamente mediante formato digital. 
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Cada federado recibirá por e-mail o teléfono móvil la tarjeta digital. También podrá obtenerse y tenerla 
actualizada mediante la app “PASO A PASO”, en el apartado “Licencia”, para lo cual el usuario deberá 
registrarse. 
El club Goiena dice que de la masa social del club hay gente que se federa en la navarra y en Burgos por los 
precios. Este año ha habido problemas con Mapfre. Hay lío de seguros y coberturas, que la federación lo 
aclare, porque al club le interesa que sus socios se federen aquí. 
Vicepresidente Ricardo: del tema seguros contestamos al final en Ruegos y preguntas. 
 
Aprobado por unanimidad. 
 

6. Aprobación, sí procede, del PRESUPUESTO para 2023 

Toma la palabra el Vicepresidente Ricardo remitiéndose a la presentación proyectada. 
Es un presupuesto de continuidad, repasa datos totales de Ingresos y Gastos. 
Rozamos los 40.000 federados a dia de hoy y el presupuesto se ha hecho sobre 38.000 federados. 
El seguro y FEDME son partidas que entran y salen, es decir sólo pasan. 
La EMF gestiona 809.060 € lo que le queda, descontados los gastos, son 466.570 € de las licencias, más 
263.700 € de subvenciones de GV y Patrocinios, es igual a 730.270 € vamos a tener para gastar. 

− Ingresos: Licencias, Subvenciones GV (Ordinaria, Carreras por montaña y DAEM), Patrocinios y 
Pyrenaica. 

− Gastos 730.270 €, en Administración y personal 216.300 €, en Actividades 281.070 € y en Pyrenaica 
230.300 €. 

Explica el presupuesto 2023 enviado junto a la convocatoria. 
Informa a la Asamblea del acuerdo con trabajadores subida IPC 3% hasta 2024. 
Repasa Actividades de promoción: 
Mujer y montaña el modelo seguido hasta ahora no funcionaba y se ha preferido reforzar la sección femenina 
en Carreras por Montaña. 
En lo deportivo destaca la Oficialidad de las actividades de las selecciones. 
DUDAS 

�  Grupo Alpino Turista Barakaldo 
Pregunta por la vocalía Mujer y Montaña 

�  Presidente, Zigor 
Se ha delegado la actividad en las FFTT y sus respectivas vocalías. EMF dedica la vocalía a las mujeres 
en competición. 

�  Egunsentia 
Petición ya recurrente de que junto con el presupuesto se prepare una estimación del cierre. 

�  Vicepresidente, Ricardo 
Tienes razón, no nos pasa ya más. 

�  Víctor Vivar 
Se olvida que en Marcha Nórdica se gana y no se promociona a la mujer en todo, no sólo en Carreras 
por Montaña 

�  Grupo Alpino Turista Barakaldo 
La delegación de Mujer y montaña en las FFTT no le convence. 

�  Presidente, Zigor 
Tenemos dificultades para desarrollarlo desde EMF, estamos abiertos a colaboraciones 

�  Vicepresidente, Ricardo 
En la Comisión del Centenario no se ha conseguido que haya mujeres en ella 
 

Se procede a votación, quedando aprobado el presupuesto para el 2023 con 82 votos a favor, 2 votos en 
contra (A. D. C. Iturribero) y 2 votos abstención (Grupo Alpino Turista Barakaldo).  
 

7. Propuesta, y aprobación si procede, del Calendario de Actividades 2023 
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El Presidente, Zigor, introduce la proyección de un vídeo resumen de las actividades de las selecciones y 
disciplinas EMF. 
Próxima Gala del montañismo el 20 de octubre organizada por el club Ganguren M.T. 
Desde la mesa se pide tome la palabra el Secretario de la Hermandad de Centenarios, Joseba Undurraga. 
Le gustaría que el lugar del Día de la Hermandad rotará en los diferentes territorios. 
El Presidente, Zigor, agradece a los clubs que se animan y animen a organizar las actividades oficiales de 
EMF. 
Vocal Mireia, las competiciones de CxM ya están avanzadas sobre todo Ultras. 
Repasa el calendario, habrá 2 carreras de cada Herrialde 

�  Club Ganzabal 
El plazo de solicitudes para organizar pruebas todavía está abierto. 

El Presidente, Zigor, pide tome la palabra Gotzon Larrea de Zirkuitua de Marchas de Largo Recorrido 
Este comenta que se está cerrando el Calendario de MLR 2023. 

�  Club Iturribero 
Se ha presentado pronto el Calendario de Actividades en vez de en la segunda Asamblea ¿Qué pasa 
cuando se publique el de FEDME? 

�  Vocal, Mireia 
Se les ha pedido a FEDME y no los publican 

�  Club Iturribero 
En la Kilimon se ha usado pintura permanente, la federación no debería apoyarlo 

�  Presidente, Zigor 
Se tendrá en cuenta 

�  Vocal, Mireia 
El club organizador lo está tratando con el Ayuntamiento 

�  Club Iturribero 
No se ha publicitado por ejemplo Besaide y para la Gala no hubo plazo para abrir inscripciones a la 
asistencia 

�  Presidente, Zigor 
Se tendrá en cuenta. 
 

Se procede a votar el calendario de actividades de la EMF para el 2023, quedando aprobado con 84 votos a 
favor y 2 votos en contra (A. D. C. Iturribero). 
 

8. Licencia Digital 

Toma la palabra el Presidente, Zigor 
En 2023 quien quiera va a poder tener, además de la tarjeta física, la tarjeta digital mediante una aplicación. 
Durante este año obtendremos el tanto por ciento de federados que se hayan bajado la aplicación. 
Se presenta la aplicación de la licencia digital mediante la proyección de un vídeo. 
Desde la Asamblea se pide que se envíe información de la App de EMF, de la de FEDME y de los refugios. 
 

9. Ruegos y preguntas 

A la pregunta de cuándo se abrirá temporada se responde que para el 15 de noviembre pero las tarjetas 
todavía no porque faltaba un logo, vinculado a la aprobación o no en Asamblea de adherirse al acuerdo de 
refugios. 
El Vicepresidente, Ricardo, responde a una cuestión anterior recordando que dejamos Helvetia antes de estar 
esta Junta y que sería por algo. 
Ahora únicamente hay dos ofertas de seguros, Mapfre y Helvetia. 
Hay que tener en cuenta que siempre hay reclamaciones y que es importante tener las quejas por escrito, 
con datos para poder negociar/hablar con el seguro. 
Sobre la aplicación de licencias se pregunta si el correo electrónico debe ser personal y se responde que si, 
cada federada y federado debe tener un único correo electrónico. 
Se pide que se adelante el Calendario de CxM para poder optar a la organización de pruebas y se responde 
que también se puede rotar para otro año. 
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Sin más asuntos que tratar a las 14:00h se da por finalizada la Asamblea ordinaria de la EMF. 
 

 
Sinatuta / Firmado                  O. E. / Vº. Bº. 

Idazkaria / Secretaria     Presidentea / Presidente 
 
 
 
 

Ainara Aparicio     Zigor Egia 
 


